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(Cc) Correo 

Hora de la Responsabilidad 

eNo obstantela extrema izquierda y 
laextrema derecha se unen ahora, pa- 
ra que nose llegue acuerdo en la Re- 
forma Previsional que se debió haber 
acordado hace más de 20 años, pues 
todos sabían yaa esa altura que la ex- 
pectativa de vida y la evasión de coti- 
zaciones no eran las que supusieron 
cuando partió este sistema hace más 
de 40 años. 

Los slogan que esgrimen no sopor- 
tananálisis. La izquierda quiere termi- 
nar conel sistema de AFP, siendo que 
estonosoluciona lasbajas pensiones, 
nila informalidad laboral. Las utilida- 
des excesivasque indican, sise divide 
porel numero de añliados, el valorre- 
sultante es muy menor y nosoluciona 
lo que se busca que es mejorar las ac- 
uales y futuras pensiones, además 
queparabajar las excesivas utilidades 
delas AFP, se arregla con más compe- 
tencia, no con menos o monopolios 
estatales. 

La derecha, por otro lado, quiere 
que la mejoras de pensiones se hagan 
con impuestos generales, no con un 
impuesto al trabajo, pero la recauda- 
ción fiscaldespuésdela reforma dela 
Presidenta Bachelet se ha mantenido 
plana y con tendencia ala baja. El pa- 
ísnocrece, se ha endeudado más, he 
incluso el actual Gobierno ha tenido 
que recurrir al fondo para emergen- 
cias y catástrofes (FEES), hace años 
queel Estado, gasta más de lo quere- 
cauda, en resumen no hay dinero pa- 

ra pensiones, ni espacio para aumen- 
tarlosimpuestos. 

Parece increíble, pero nuestros 
honorables síse pusieron de acuerdo 
para hacer losretiros delos fondos de 
pensiones, de izquierda y de derecha, 
acto irresponsable, que trajo serias 
consecuencias; hizo más bajas las 
pensiones para los futuros pensiona- 
dos, subióla inflación hastael14%, au- 
mento el valor de los créditos hipote- 
carios. Fueron muy pocos loshonora- 
bles serios y responsables, especial 
mención tiene la ex senadora Caroli- 
na Goic, que gracias a ella se paró el 
cuarto retiro. 

Creo que los muy bien pagados 
políticos profesionales, deben hacer 
sutrabajo con seriedad, terminar con 
los slogans y discutir con altura de mi- 
ras, con argumentos, con cifras, dan- 
do respuesta no solo a los actuales 
pensionados, sino alos futuros tam- 
bién. Deben preocuparse nosolo dela 
próxima elección, si no, de las próxi- 
mas generaciones, para no volvera 
echarlela culpaa las AFP, APFo como 
se llamen enel futuro las administra- 
oras de pensiones, por no haber he- 
cho el trabajo serio a tiempo. 

Iñaki Larraza Alberdi 
iñakilarraza0gmail.com 

Optimismo ¿cómo? 

0ElPresidente ha señalado: “No deje- 
mos que el pesimismose tome el espí- 

ritu..”. La pregunta quese hacelama- 
yoría delos chilenoses: ¿Y cómo lo po- 
dríamos evitar? 

Sí, de verdad lamayoría deloschi 
lenos están cansados, agotados de ser 
testigos de que en salud continúan las 
largas listas de espera y hay falta de 
sumos necesarios en hospitales públi 
cos; que subela delincuencia, afectan- 
dola salud emocional y la libertad de 
movimiento, agudizando el temory la 
desconfianza en las personas. 

Es muy dificil no caer en el pesi- 
mismo, cuando el tiempo presente te 
muestra una realidad cruda y triste 
que cimenta el aumento violento de 
una sociedad desigual, donde los de- 
rechos se han instalado en un sector 
minoritario que gobierna calles, ave- 
nidas, pueblos y ciudades, afectando 
lossana convivencia delos chilenos. 

   
   

Boris Segovia 
segoviabruzzonerogmail.com 

Carreras de Pedagogía 

La reciente postergación de los re- 
quisitos de ingreso a las carreras de 
pedagogía para el año 2026, reabrela 
preocupación de rectores y decanos 
de facultades de Educación respecto 
acuestiones de acceso y admisióna la 
educación superior paralos próximos 
años. 

Pensar en requisitos de admisión 

más amplios y diversos, que no sólo 
consideren puntajes, sino que favo- 

rezcan las experiencias comunitarias
y la disposición temprana la pedago-
gía, comoun criterio de admisibilidad
podría aperturar el camino ante l
alerta dela escasezde profesores pro-
yectadas para el 2030; como una es
trategiamixta de acceso parala forma-
ción docente en el futuro. 

Lafocalización para abordar una
estrategia nacional que aborde las di
versidades no estáen pensar en corto
plazo en acciones que favorezcan e
ingreso las pedagogías sino más bien
redefinir, articular e incentivar políti
cas que permitan la atracción tempra-
na de futuros profesores y la perma-
nencia de estos en el sistema. En la
trayectorias de la formación del profe-
sorado al menos se distinguen cuatro
instancias complejas en las que se de
cidela permanencia y continuidadde
profesor en dicha trayectoria. 

La evidencia puntos críticos en l
deserción del sistema durante el pri
mer año el y el tercer año de forma-
ción y enel ejercicio profesional con-
centrados entre el primer y el quinto
año. En términos globales y estraté; 
os, esto significaría un problema im-
portante que se traduce en la forma-
ción inicial docente y que es extrapo-
lableal ejercicio profesional; situacio-
nes que, denoser abordadasintegral-
mente, veremos las consecuenciasd
un conjunto de políticasen desarticu-
lación el 2030. 

Andrea Figueroa Vargas
Decana Fac. Educación U.Central
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Valdivia, Ciudad Humedal 
Alfonso de Urresti Longton 

Senador por Los Ríos 

¡miento internacional de nuestra capital re- 
gional de la región como Ciudad Humedal 

Ramsar. Postulación que realizó el Estado de Chile 
através de Cancillería, con el apoyo del municipio 
de Valdivia y de unaserie de actores que hemos em- 
pujado esta iniciativa desde hace largos años. 

Los resultados preliminares se darána conocer 
duranteeste mes y con certezalo sabremos duran- 
te el primersemestre del año querecién comienza. 
La oportunidad existe y está más cerca que nunca, 
de que nuestros ecosistemas sean reconocidos, y 
nuestra ciudad pase ala vanguardia en materia de 
conservación medioambiental dentro de América 
Latina y El Caribe. 

Laidentificación-que hoy tienen 43 ciudades en 
el mundo-,no+s una declaración verde ni busca l- 
mitarel desarrollo del territorio. Muy por el contra- 
rio, es una ventana para ampliar internacionalmen- 

  

p:: 22025 y conello la esperanza en elrecono- te el debate respectoal desarrollo sustentable y pro- 
tección de estos ecosistemas. Ampliar el debate yla 
red de colaboración para reforzar el estándar de 
protección dela naturaleza en nuestro país. Es fun- 
damental quela sociedad se involucre enel debate 
yenlaprotección delos entornosnaturales queen- 
contramos ampliamente en la región de Los Ríos. 

Valdivia cuenta con los requisitos solicitados 

desde hacelargo tiempo. Fue en 1981 cuando Chile 
suscribió el Convenio de Ramsar, que reconoce y 
protege humedales identificados como de impor- 
tancia internacional. 

ElSantuario dela Naturaleza Carlos Anwandter 
fue el primer Sitio Ramsar reconocido en nuestro 
país. Y para quienes habitamos la región, Valdivia 
naturalmente es una ciudad humedal, porque es 
posible encontrarlos en gran parte del territorio 

Pensaren Valdivia reconocida como Ciudad Hu- 
medales proyectar ante el mundo el patrimonio na- 

tural invaluable. Una oportunidad para impulsar un
turismo sustentable, que a su vez se traduzca en
mayores ingresos y oportunidades laborales para
habitantes de nuestra región. 

También es una oportunidad para seguir estu-
diando desde diversas perspectivas, a estosriñones
naturales que son fundamentales para reducir los
efectos del cambio climático y otros desastres natu-
rales. 

Un reconocimiento a las agrupaciones de la so-
ciedad civil, académicos como Roberto Schlatter, al
Centro de Humedales Río Cruces, y atodas las per-
sonas que se han involucrado en el proceso de es-
tudio y conservación delos ecosistemas denuestra
región. Debemos seguir pensando en grande. 

Este año esla oportunidad de lograr el recono-
cimiento internacional de nuestra capital regional,
como lo que para nosotros yaes: una ciudad hume-
dal.   

O Columna 

María José 
Gatica Bertin 

Senadora 
por Los Ríos 

Terreno para 
Hospital Base 

ace un par de días, con gran H Por cdas 
de los medios de comunica- 

ción la definición gubernamental de 
adquirir el fundo Vista Alegre, de pro- 
piedad dela Universidad Austral, un te- 
rreno de 8 hectáreas que supuesta- 
mente cumpliría con las necesidades 
para la construcción del nuevo hospi- 
tal regional de Valdivia. 

Pero no necesariamente todo lo 
que brilla es oro y creo que hay ele- 
mentos que están en el aire y que de- 
bieron de ser claves ala hora de tomar 
tan importante decisión, como por 
ejemplo el acceso a servicios básicos, 
recordando que este se encuentra en 
una zona considerada, al día de hoy, 
rural. Otro elemento es laextensión del 
terreno; 8 mil metros cuadrados, que 
paramuchos es insuficiente y que para 
el término de obras en 10 años estaría 
al máximo de capacidad y por último, 
de cuánto dinero estamos hablando. 

Entonces es legítimo preguntar: ¿es 
este el mejor terreno disponible en Val- 
divia para esta magna obra? ¿Es este el 
lugar costo-beneficio más económico? 
¿cumple actualmente con todas las 
condiciones urbanísticas, de entorno y 
conectividad? 

La necesidad de un nuevo hospital 
para Valdivia y la región se haceurgen- 
te, y eso no es materia de discusión. Pe- 
ro la premura no puede ser una vez 
más motivo de errores y sobre precios 
que han castigado las arcas fiscales. 
“Tan solo en los últimos años ya se han 
cometido gruesos errores en la región. 
Proyectos comola construcción del re- 
tén de Las Ánimas, la reposición de la 
subcomisaría Oscar Cristi, la tenencia 
de carabineros de Mariquina, la cons- 
trucción del puente Cochrane, larepo- 
sición del MAC, la ruta Torobayo-Curi: 
ñanaco y, la ruta las Quinientas-Qui- 
mán Alto, son ejemplos claros donde 
malas decisiones se termina acrecen- 
tandoel costo final de cada una. 

Espero que una decisión tan impor- 
tante como la compra del terreno para 
la construcción del nuevo hospital re- 
gional no seaun salvavidas de plomo y 
quetengasoloel fin de mejorar lasalud 
pública, lejos de una ayuda financiera 
para alguna institución con serios pro- 
blemas financieros o la especulación 
inmobiliaria de beneficios particulares. 
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